

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes. 1'50 Ptas. En el extranjero, un semestre. 12'00. Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15. Anuncios, comunicados y remitidos a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINION

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Diríjase toda la correspondencia literaria al Director a la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos

DIRECTOR POLICARPO NIEBLA

Santa Cruz de Tenerife, Jueves 9 de Marzo de 1911.

ADMINISTRADOR F. MOLOWNY REAL

El problema canario

DATOS HISTÓRICOS

II

La creación de la Audiencia en el año 1526, con residencia en la hermosa ciudad de Las Palmas, se alega por los que patrocinan la división de la provincia en dos, «a sabiendas de que divididas no han de poder vivir», como otra prueba evidente de que en ella radicaba la capital del archipiélago.

Con leer la real cédula de creación de la Audiencia se desvanece este equívoco. Dice así: «...y si por algún respeto necesario conviene que se mude y discorra á otra parte, por algún tiempo, que sea lugar conveniente, que se pueda hacer.» Es decir, que se fijaba la residencia de tan alto tribunal en Las Palmas; pero á condición de que si algún tiempo conviniera á los fines para que fué creada su traslación á cualquiera de las otras islas, se pudiera hacer. Prueba evidentemente esta parte dispositiva de la real cédula que no obedeció la designación de residencia en Las Palmas á que fuese esta ciudad capital del archipiélago, sino á otras razones que han permanecido ignoradas, como ignoradas han permanecido también las que tuviera Fernando el Católico, veintidós años antes, para nombrar al adelantado mayor, Alonso Fernández de Lugo, gobernador de «todas» las islas, con residencia en la Laguna de Tenerife.

No: en estas ambigüedades de la historia no se puede fundar seriamente ningún derecho que se pretenda hacer pasar como adquirido y legítimo. Ni el Adelantamiento Mayor de Tenerife ni la Audiencia en Gran Canaria fueron símbolos de capitalidad.

La residencia de esas dos altas autoridades, la una primero en San Cristóbal de la Laguna y la otra, veintidós años más tarde, en Las Palmas, obedecieron á razones de política, equidad, conveniencias del momento ó otras causas que nosotros no podemos especificar á través de los siglos; pero seguramente no tuvieron su origen en fundamentos de capitalidad del archipiélago, por la sencilla razón de que las islas se regían por sus «Cabildos» autónomamente, y no existía, ni existió hasta el año 1822, expresa y legalmente designada, capital de todo el archipiélago.

Y eran tan extraordinarios los fueros y preeminencias que disfrutaron esos Cabildos, que, al constituirse la Audiencia, surgieron ininidad de conflictos de jurisdicción entre ésta y aquéllos, y aun entre los gobernadores y corregidores, conflictos que, por lo que respecta al Cabildo de Tenerife, se resolvieron otorgándole cédulas y concesiones y privilegios, como el de pedir al real Consejo de Castilla la reposición de las resoluciones de la real Audiencia: el otorgado por virtud del cual conocía de todo lo referente á la salud pública, con inhibición absoluta de aquélla; el despacho confirmatorio prohibiendo á la Audiencia de conocer de las apelaciones hasta la cantidad de diez mil maravedises, privilegio que disfrutaba el Cabildo de Tenerife y que intentó arrogarse la real Audiencia, y otros varios que, como éstos, demuestran la gran independencia y la autoridad casi suprema de que disfrutaban todos y cada uno de los Cabildos de las islas.

Las diferencias y rencillas que existían entre los magistrados de la Audiencia fueron causa de que se nombrase un regente que, como cabeza de ella, hiciese ejecutar las ordenanzas y reglamentos del tribunal, y ya diremos por qué razones este regente se transformó más tarde en capitán general y presidente de la Audiencia y por qué causas estableció esta autoridad su residencia en Tenerife, probando con la reseña histórica que expondremos á la consideración de nuestros lectores, fundamentada en documentos que, como los que vamos publicando, tienen una autenticidad indiscutible, que la bella é importantísima ciudad de Las Palmas no fué jamás, jamás, capital del Archipiélago canario.

Juan de Urquía.

Se desea

un joven que hable idiomas para Secretario de un Hotel. Dirigirse Lista de Correos I. H. N.

POR TELEGRAFO

BOLSA

Madrid 8-20'42. Deuda perpetua 4 p 8 interior, á 84'15. Acciones Banco de España á 445 00. Amortizable 5 p 8, á 101'55.

CAMBIOS

Londres, vista, á 27'41 por £. París, vista, á 8'25 por P. Bolsa de París Exterior Español, á 97'55. Acciones de ferrocarriles Norte España, á 402'00. Acciones ferrocarriles Madrid, Zaragoza, Alicante (Alicantes), francos 416'00.

Denuncia contra un periodista

Leamos en un colega madrileño: «Ayer tarde, á última hora, se presentó en la comisaría del distrito de Palacio una curiosa denuncia contra el director de un semanario que comenzó á publicarse hace muy poco tiempo.

Según decía la denuncia, formulada por el mismo propietario de la revista, el denunciado se había negado ayer terminantemente á franquear la entrada en el local donde están establecidas las oficinas á los redactores y al propietario, amenazando además á este último con un revólver.

A lo que parece, el director pernoctaba y tenía habitación para vivir en el mismo local de la redacción, por previo acuerdo con el propietario.

Admitida la denuncia, el comisario Sr. Gómez Escudero se presentó en el lugar del suceso, acompañado de algunos agentes de Vigilancia; pero como sus exhortaciones fueron inútiles, y no pudo persuadir al encastillado director á que abandonase su actitud defensiva y ofensiva, acudió al juez de guardia en demanda de la orden necesaria para entrar en la fortaleza.

Mientras tanto, dejó encargada la vigilancia de la casa á varios agentes y guardias, situados unos en la calle y otros en la escalera.

Los vecinos del barrio, al observar tanto movimiento policiaco, inquirían curiosamente la causa, imaginando algunos que el que se negaba á abrir la puerta de su domicilio iba á renovar las aventuras de Guérin en el «fort Chabrol.»

Así transcurrieron las horas de la tarde y las de la noche, hasta las once, en que llegó el comisario ya provisto del mandamiento judicial, sin cuya presentación había dicho el director que no abriría á nadie la puerta. Entonces, voluntariamente se entregó á la autoridad y en un coche fué conducido á la comisaría de la calle de Vergara y posteriormente al Juzgado de guardia. Después de prestar declaración, esta madrugada, á primera hora, fué puesto en libertad provisional.

Según nuestros informes, el detenido declaró que el propietario del semanario y dueño de la habitación era él, y, como tal, tenía perfectamente derecho á no dejar entrar á nadie en su casa.»

De otro periódico de Madrid, y con el título «Una Carta», copiamos:

Sr. Director. Muy distinguido señor y compañero: Para rectificar versiones que publican algunos periódicos de la mañana ruego á usted inserte en las columnas del diario de su digna dirección lo siguiente:

1.º Que según consta en el Gobierno civil, en todas partes y en el membrete de esta misma carta, soy el Director-Propietario de La Monarquía.

2.º Que la habitación del piso principal derecha de la calle de los Caños, 8, alquilóse á D. Sebastián Maltrana para oficinas del periódico de mi propiedad.

3.º Que en plena posesión de todos mis derechos, expusé de mi periódico al subdirector César Fallola, al redactor-jefe Rafael Padilla y á otros tres individuos que, con los dos anteriores, tramaban contra mí un complot; y

4.º Que yo á mi vez he presentado una denuncia contra los referi-

dos Fallola y Padilla por allamiento de morada y adjudicación gratuita de un título que no les pertenece. Soy de usted, señor director, muy adicto compañero, que estrecho su mano.

Benigno Varela.

La Monarquía, es uno de los periódicos donde los divisionistas de Las Palmas hacen su campaña político-caciquil.

EL PROGRESO

Sociedad de Edificaciones Económicas

Por acuerdo del Consejo de Administración se cita á los señores Accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 10 del corriente, á las 4 y media de la tarde, en las oficinas de la Gerencia calle Ruiz de Padrón núm. 7 (accesoria), para la aprobación de las cuentas y balance del año último, y lectura de la memoria reglamentaria.

Las expresadas cuentas y balance se hallan á disposición de los señores Accionistas en las oficinas de la Gerencia.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Marzo de 1911.—El Secretario, MANUEL GUTIERREZ.

VIVIENDO A LA INGLESA

LA VIDA Y LA IMAGINACIÓN

Very clever, mister Camba...

En muchos de mis artículos he dado como cosa probada la falta absoluta de imaginación en los ingleses. ¿No estaré equivocado? A este respecto yo recuerdo un estudio de Antonio Palomero sosteniendo que eso de la imaginación española es una mentira. «Toda nuestra literatura—decía el brillante escritor,—es realista. Los españoles nunca hemos sabido cultivar ningún género literario de imaginación: ni el cuento, ni el folletín, ni el vaudeville, ni el melodrama.»

Como esta es una teoría muy discutible, lo más prudente será que no la discutamos. Yo lo que afirmo es que un inglés tiene, poco más ó menos, la misma cantidad de imaginación que una máquina frigorífica. Un inglés no muestra nunca porque carece de imaginación y no porque sea más honrado que un español ó un francés. Y si es realmente más honrado, lo es, también, por falta de imaginación. La honestidad inglesa, la lógica inglesa, la puntualidad, la seriedad, la simplicidad inglesa... ¿qué son todas estas cosas más que falta de imaginación? Un inglés no acude nunca á una cita ni cinco minutos más tarde, ni cinco minutos más temprano de la hora indicada porque no se le ocurre que esto sea posible. Un inglés cumple todos sus compromisos porque carecería de imaginación para disculparse en el caso de que dejara de cumplir alguno.

Yo tengo en mi casa un filtro y una cafetera para hacer café. El otro día se me había acabado el alcohol. Entonces bajé á la sala de billar y, mientras jugaba una partida con mister Rouse, puse la cafetera, llena de agua, sobre un aparato de calefacción á gas. De este modo hice dos tazas de café muy estimable en su género. Mister Marsden, el patrón, entró en la sala de billar y se quedó asombrado. Este mister Marsden es un inglés y, para un inglés, un aparato de calefacción á gas sirve para calentar las habitaciones y no para calentar el agua. La idea de calentar agua sobre cualquier cosa que no esté expresamente hecha para eso, no cabe en la cabeza de un inglés.

—Pero ¿no ve usted—le decía yo—que los caloríferos despiden calor? Pues este calor, lo mismo calienta una cosa que otra.

—Es maravilloso—decía mister Marsden. Y, por la noche, le conté la cosa á todos los huéspedes. La admiración fué general. Tuve un éxito loco. —Very clever, mister Camba. Y ou are very clever. La imaginación española se revela, sobre todo, en el lenguaje. El lenguaje de un andaluz está lleno de imágenes. Un andaluz quiere

buscar un término de comparación para una cosa larga y encuentra cien: más largo que un día sin pan, más largo que tres carretes de hilo, más largo que Ramanones... Si yo dijere en inglés, de una cosa cualquiera, que era más larga que tres carretes de hilo, los ingleses me recuñificarían en el acto.

—En inglés no se dice eso. Nosotros cuando queremos indicar que una cosa es muy larga decimos que es más larga que tal ó tal otra—aquí el término de comparación inglés para las cosas largas, que yo no conozco.

Y no habría manera de que yo pudiese emplear un término de comparación inédito, personal. Los ingleses no le permiten á nadie que tenga imaginación. Hay que emplear la perifrasis común.

Los ingleses tienen la lógica. Un folletín inglés es una serie de sucesos que se desarrollan lógicamente. A veces, en fuerza de lógica, un inglés llega á hacer conclusiones verdaderamente fantásticas. A mí, las novelas de Conan Doyle, me entretienen mucho más que las de nuestro Fernández y González, por ejemplo, ó que las de Poison du Terrail y Javier de Montepin. ¿Qué vale, en punto á fantasía, el policía

de más imaginación ante este lógico y frío Sherlock Holmes?

No. Los ingleses no tienen imaginación. Por eso son prácticos y viven bien. Nosotros vivimos mal, pero la imaginación nos consuela. Somos imaginativos y proyectistas. Por eso no hacemos nada. Un inglés trabaja como un negro para vivir en un piso segundo, en vez de habitar la guardilla. Nosotros, con la imaginación, convertimos esta guardilla en un palacio. Sin embargo, yo no tengo entusiasmo bastante para gritar: ¡Viva la imaginación!

Julio Camba.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica-dramática de Palma-Reig Función para esta noche

9.ª de abono ESTRENO del juguete cómico en un acto y en prosa original de D. Felipe A. Sotomayor, titulado

La Señora del Extravío

REPRISSE de la preciosa comedia en 3 actos y en prosa original de don Joaquín y D. Serafín Alvarez Quintero, en la que tanto se distingue la señorita PALMA, cuyo título es

EL GENIO ALEGRE

El nuevo Censo de población

DE EL LIBERAL.

Ya tiene formado el Instituto Geográfico y Estadístico—salvo labor de detalles y clasificaciones—el correspondiente á todas las provincias de España, levantado el 31 de Diciembre último, hace apenas mes y medio. Nuestra felicitación al peritísimo Centro, á cuyo frente, con verdadera competencia, está el señor Galarza.

El «avance» de Censo á que aludimos señala—sin contar nuestros territorios del Rif ni nuestras posesiones sudáfricanas—una población de veinte millones de habitantes.

La impresión no es ingrata; esa cifra es adelantadora.

La primera operación que con ella ha practicado el Instituto es comparar los totales de los tres últimos Censos con el resultado siguiente:

Table with 3 columns: Year, Población de hecho, Población de derecho. Rows: 1887, 1900, 1901.

Como se ve, la población de España aumentó más de un millón en aquellos trece años (1887 á 1900), finales de un siglo de fatalidades sin cuento—transcurrido entre convulsiones políticas interiores—, que había comenzado con la pérdida del imperio continental de América y terminaba con la tremenda catástrofe de nuestro imperio insular de América y del Asia.

Y en la primera década de este siglo (1900 á 1910), durante el período de penosa liquidación que nos vemos obligados á hacer, bajo la expectación universal, mientras manteníamos y afianzábamos, entre los horrores de la guerra, nuestras posiciones africanas, el aumento de población no se detiene, sino que prosigue aún en proporción más ventajosa. Hemos logrado en estos últimos diez años un aumento de 895 394 habitantes en la población de hecho, y «de 1 039.828» en la de derecho.

España da muestras de grandiosa vitalidad, superior á la enormidad de sus desgracias; resiste y perdura, revive, se esfuerza y avanza. Y eso, á pesar de un régimen que la ahoga y que esfuerza á emigrar á millares de sus hijos. He aquí el movimiento de la población.

Las provincias

Han aumentado en más de 50.000: Madrid, en más de 70.000, contando actualmente 845 405 habitantes. Canarias, que ha ganado más de 61.000, y cuenta hoy con 419.809. Y Barcelona, cuyo Censo ha ganado más de 53.000, y cuenta hoy 1.108.639. Entre 40 y 50.000 habitantes está el crecimiento de población, en esta década, de las siguientes provincias. Valencia, 46.000; Ciudad Real, 46.000; Oviedo, 45.000, y Huelva, 41.000.

De 30 á 40.000 presentan: las de Badajoz, 39 000; Jaén, 38.000; Vizcaya, 37.000; Córdoba, 34.000; Toledo, 33 000; Cáceres, 32 000, y Sevilla, 31.000.

De 20 á 30.000; Santander, 26.000; Guipúzcoa, 29.000; Murcia, 22.000; Albacete, 21 000, y Zaragoza, 20.000. De 10 á 20.000: Cuenca, 18.000; Pontevedra, 18.000; Gerona, 16.000; Baleares, 14.000; Alicante, 13.000; Cádiz, 12.000, y Granada, 11.000.

Hasta 10.000 habitantes ofrecen aumento en su Censo de población (contando de mayor á menor) las provincias de Castellón, Teruel, Guadalajara, Avila, Segovia, León, Burgos, Salamanca, Soria, Lérida, Navarra, Coruña, Palencia, Orense, Huesca, Valladolid y Alava. Esta aparece sólo con 126 habitantes de aumento.

La provincia de Lugo ha tenido una disminución de 13 000 en su población de hecho y ha aumentado en 2 000 su población de derecho, por efecto, sin duda, de un rápido movimiento emigratorio.

La de Zamora ofrece fenómeno análogo, de 3 000 habitantes menos de hecho y 8 000 más de derecho.

En Almería hay mayor equilibrio, pues son 4 000 habitantes menos de hecho y 4 000 más de derecho.

Aparecen en baja las provincias de Málaga, 14 000 de menos; Tarragona, 2.000, y Logroño, 800.

Las capitales

Los mayores aumentos corresponden también á las capitales de las provincias de Madrid, Barcelona y Canarias.

A Madrid corresponde el aumento de más 31 000 habitantes (570 539).

A Barcelona, más de 27.000 (560.000). A Santa Cruz de Tenerife (Canarias), más de 14.000 (53.403).

Siguen después: Murcia, con aumento de más de 13.000; Santander, de más de 10.000; San Sebastián de 10.000; Bilbao, de 9.000; Sevilla, de 7.000; Córdoba, de 6.000; Zaragoza, de 6.000; Huelva, de 6.000; Oviedo, de 4.000; Logroño, de 4.000; Palma, de 4.000; Albacete, de 3.000; Málaga, de 2.000; Badajoz, de 2.000; León, de 2.000; Vitoria, de 1.000; Coruña, de 1.000; Burgos, de 1.000; Alicante, de 1.000; y otras con sólo centenares.

Ofrecen baja en su Censo las capitales siguientes:

Lugo, 7.000 (?); Almería, de 2.000; Valladolid, 1.000; Cádiz, 2.000; Toledo, 800; Tarragona, 300; y Pamplona, 100. Enseña esa detallada relación que, por fortuna y á pesar de los inmensos quebrantos que han impuesto una súbita y extraordinaria reconcentración á la acción del Estado español, la expansión de la vida de nuestro pueblo no parece haber sido comprimida con exceso, sintoma que responde, naturalmente, á una evolutiva y normal conti-

nuación de la actividad en los varios órdenes y direcciones de la vida nacional. Y adviértase con satisfacción que las capitales no atraen, por punto general, la vida del país, que se distribuye con relativa igualdad el aumento entre todos los diversos núcleos de población. Tampoco se nota que haya desequilibrio entre el centro y la periferia; pareciendo, sin embargo, que tiende a nivelarse el mayor desenvolvimiento que antes venía acentuándose a favor de las regiones marítimas. Débese, tal vez, esto al más inmediato efecto que en ellas haya causado la pérdida de las colonias y la tendencia a la emigración que en las mismas se determina, por la mayor facilidad y por la arraigada costumbre.

En cuanto a nuestro territorio insular, las mismas islas Baleares, a pesar de que en Ultramar han perdido su más valioso mercado, mantienen y aun aumentan su población a raíz de la tremenda crisis.

Y las Canarias, en el gran derrotero de la navegación mundial de África y América, ofrecen el espectáculo de un admirable desarrollo, a pesar del relativo abandono administrativo y político en que las hemos dejado, entregadas a todos los males de la oligarquía y caciquismo y de las codicias extranjeras, que de tal dejación material y moral nacen y se nutren.

Con esos datos a la vista, pensamos que teniendo a nuestro frente al íca amiga ó respetuosa, más ó menos culta; manteniendo por Baleares nuestras relaciones con el Viejo Mundo mediterráneo, y penetrando en el Sur de África, y en solidaridades de raza, con los grandes intereses de los nuevos Continentes por el hermoso preciado lazo del archipiélago canario, si a los viejos y bien probados elementos de nuestra nacionalidad los alimentamos suficientemente con el nuevo espíritu de que ha brotado la actual constitución de nuestra patria, que la mantiene contra tamañas é innumerables adversidades, España no habrá de ser un país mutilado y viviendo de las inclemencias del acaso y por cierto género de consideraciones, sino, al contrario, rico y poderoso organismo que resurge en el centro de la vida universal moderna.

No necesita para gozar de su posición y condición privilegiadas más que tener conciencia de sí mismo, confianza en sus propias fuerzas y resuelta voluntad para librarse de las antiguas y de las actuales ligaduras.

SOCIEDAD DE EDIFICACIONES Y REFORMAS URBANAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE (Compañía anónima)

Subasta pública
Por acuerdo del Consejo administrativo de esta Sociedad, se venden en pública subasta que se verificará el sábado 18 del actual mes de Marzo a las dos de la tarde, en las oficinas de la Gerencia, calle del Castillo, 59, principal, y por ante el Notario Sr. D. Rafael Calzadilla, en las condiciones que se detallan, las fincas siguientes, que radican en esta ciudad.

Una casa de dos pisos independientes y cuartos altos, situada en la calle de Viera y Clavijo (núm. 50) esquina a la de Jesús María, con una extensión superficial de 439 metros cuadrados, incluso patios y jardín.—Precio: 48 mil 500 pesetas.

Otra casa, de dos pisos y cuartos altos, situada en la plaza del 25 de Julio, núm. 5, midiendo una superficie de 192'30 metros cuadrados, con fachada principal a la Gran Vía, y otra a la calle del General O'Donnell, por donde tiene el núm. 1.—Precio: 42 500 ptas.

Otra casa, también de dos plantas y mucha comodidad, situada en la Avenida del 25 de Julio, núm. 24, cuya total superficie es de 191'50 metros cuadrados.—Precio: 39.750 pesetas.

Otra casa de tres plantas, calle de Numancia, núm. 37, cuya superficie mide 107,28 metros cuadrados.—Precio: 25.000 pesetas.

Otra casa, análoga a la anterior. Numancia 39 con fachada principal a la Avenida del 25 de Julio, y una superficie de 107,25 metros cuadrados.—Precio: 25 000 pesetas.

Otra casa, de alto y bajo, en la calle de San Antonio, núm. 2, bis, cuya superficie, incluso jardínillo, mide 242 metros cuadrados.—Precio: 14.200 pesetas.

Un solar de 273 metros cuadrados, en la Avenida del 25 de Julio, señalado con núm. 16.—Precio al contado, incluso medianerías del Sur y Naciente, muro de cerramiento y acera, 6.100 pesetas.

Todos los citados edificios, de condiciones higiénicas inmejorables, están contruidos de piedra basáltica, ladrillos recochos, toba roja, y mortero de cal y arena. Sus muros son medianeros.

El pago podrá hacerse al contado ó a plazos, siendo preferido el primero de estos medios; y caso de optar por el segundo, no podrá exceder del término de cuatro años; reservándose al mejor postor que a juicio de la Gerencia, ofrezca condiciones más ventajosas respecto a plazos y precio de la subasta.

La primera anualidad se satisfará en el acto del otorgamiento de la escritura,

quedando sujetas las fincas a la responsabilidad del cumplimiento de las anualidades restantes.

Sobre las cantidades que el adquirente retuviere en su poder, de las que expedirá los pagarés correspondientes, devengará la Sociedad el 5 (cinco) por ciento de interés anual.

Los gastos de otorgamiento de escritura, derechos al Estado, etc., serán de cuenta del comprador.

Se admiten pujas a la llana. Para optar a la subasta se necesita depositar previamente en las oficinas de la Gerencia, en metálico, acciones de la Compañía ó billetes del Banco de España, la cantidad que importe el cinco por ciento del valor de la finca objeto del remate.

Los citados edificios pueden verse a cualquiera hora del día, previo aviso.

El presente anuncio anula los publicados anteriormente.

Santa Cruz de Tenerife, 2 de Marzo de 1911.—M. Ballester, Gerente.

Servicio telegráfico

(De nuestro redactor-corresponsal)
En el Senado. Porfirio Díaz.
Madrid 8—22'40.

La sesión de hoy en la alta Cámara ha carecido de todo interés político, pues solamente la Comisión respectiva se limitó a reproducir el proyecto de servicio obligatorio del ejército.

—Despachos del extranjero acogen el rumor de que se halla casi moribundo el presidente de la República mejicana D. Porfirio Díaz, a consecuencia de las distintas emociones que ha experimentado con motivo de la revolución.

La fiesta del Hipódromo.—
Coalición desautorizada
Madrid 8—23'10.

A consecuencia de las heridas que le produjo el biplano de monsieur Mauvais en la fiesta de aviación que recientemente se ha verificado en el Hipódromo de esta Corte, hoy ha dejado de existir el señor don Arturo Villate.

Su muerte es sentidísima. Los demás heridos continúan en relativo estado de mejoría.

—Los señores don Gumersindo de Azcárate, don Benito Pérez Galdós y don Pablo Iglesias han desautorizado públicamente la alianza electoral que han convenido, para la lucha del próximo domingo, los republicanos radicales y los conjuncionistas.

Coméntanse estas declaraciones.

Proyectos reproducidos —
Ruegos del Sr. Domínguez Alfonso.
Madrid 9—2'10.

En la sesión de esta tarde del Congreso, el diputado por esa circunscripción señor Domínguez Alfonso, en las horas destinadas a ruegos y preguntas, reprodujo las proposiciones de ley por él presentadas en la anterior legislatura, acerca de la creación en Canarias de nuevos distritos electorales y la que se refiere a las condiciones de los funcionarios que han de desempeñar destinos en esa provincia, con el fin de que intervengan en esas funciones los hijos del país y los residentes en él.

Expuso el señor Domínguez Alfonso la trascendencia capitalísima de ambas proposiciones de ley, haciendo notar que el abandono en que los gobiernos tienen a esas islas pudiera acarrear funestas consecuencias.

—En la misma sesión de la Cámara popular se leyó un proyecto de ley referente a modificaciones esenciales en el Banco de España.

Las escuelas graduadas

La Dirección general de primera enseñanza ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, como presidentes de las Juntas provinciales de Instrucción pública, dando instrucciones para que la reforma pueda implantarse en las debidas condiciones y lo antes posible.

A este efecto, quedan subsistentes las reales órdenes de graduación, suspendiéndose sólo donde no se hubiesen hecho las obras de locales, compra de material ó no reunan condiciones, a juicio de los inspectores, para su buen funcionamiento; procediéndose a los nombramientos de maestros de Sección en el más breve plazo.

BANDA MUNICIPAL

Concierto aplazado

El que estaba anunciado para mañana, viernes, ha sido aplazado hasta el domingo 12 del corriente, a las 3 y media de la tarde.

El motivo que ha obligado a la Junta a cambiar la fecha y hora del concierto, ha sido el tener que celebrar mañana función en el teatro la compañía Palma-Reig.

A los señores que ya habían adquirido localidades se les advierte que si no les conviniese este forzoso aplazamiento, pueden devolver las referidas localidades al Secretario de la Junta del Fomento Artístico, nuestro querido amigo D. Miguel Foria.

A los señores socios del Patronato Musical, se les reservarán sus localidades hasta las 6 de la tarde del sábado 11, y desde las 9 de la mañana del domingo estarán a la venta las localidades sobrantes.

Mañana publicaremos el selecto programa de este concierto primero de abono.

Terminado este, dará su acostumbrada *matinée* la compañía que actúa en el Principal.

Sirvienta de 30 ptas. de salario

se desea en la calle de San José núm. 6. Inútil se presente sin buenas referencias.

Un árbol manantial

Se han hecho recientemente ensayos para aclimatar en Europa un árbol del Perú, el «tamai-caspi», que puede prestar grandes servicios a la agricultura en comarcas de clima seco.

Ese árbol tiene una propiedad verdaderamente extraordinaria: sus hojas absorben el vapor acuoso disuelto en el ambiente y le transforma en agua, y cae continuamente en forma de lluvia. Esta, no solamente riega el pie de la planta, aún en la estación más seca y ardorosa, sino que el líquido acaba por formar pequeñas corrientes, que se pueden utilizar para la irrigación y para fertilizar tierras de secano.

Parece ser que cada «tamai-caspi» destila en esto, por lo menos, 40 litros de agua al día, y como en un kilómetro cuadrado de superficie, se obtendrían diariamente de ellos 400 000 litros, y, por consiguiente, descontando como pérdidas por evaporación y filtración las dos terceras partes de esa masa líquida, podrían dedicarse todos los días al riego 150 000 litros.

Ese árbol singular, según leemos, se desarrolla perfectamente en toda clase de terrenos, crece con rapidez y resiste los más bruscos cambios de temperatura.

Registro civil

Día 8
NACIMIENTOS
No se inscribieron.
DEFUNCIONES
Rosa Caldera y Jorge, de esta Ciudad, 60 años, soltera; Hospital Civil.

LOS ASPIRANTES DE GOBERNACION

Por Real decreto del Ministerio de la Gobernación, publicado en la *Gaceta* se dispone:

«Artículo 1.º Los aspirantes a oficiales del Ministerio de la Gobernación que se encuentren aún en situación de cesantes, y cuyo derecho al reintegro estuviera ya reconocido en el escalafón, podrán hacerlo efectivo ocupando plazas de oficiales de quinta clase, después que estuviesen repuestos todos los cesantes de esta otra categoría.

Art. 2.º Los dos tercios de las vacantes de oficiales de quinta clase que no correspondan proveer con arreglo a la ley de 10 de Julio de 1885, se proveerán en los cesantes de dicha categoría y después en los aspirantes por el orden que se establece en el artículo anterior.»

Sección marítima

Día 7
ENTRADA DE VAPORES
47 *Esperanza*, español, de Puerto de la Cruz para San Juan; a Hamilton.
48 *Hans Woermann*, alemán, de Hamburgo para Duala; a Jacob Ahlers.
49 *Machrie*, español, de San Sebastián; a Hamilton.
50 *Europe*, francés, de Banana para Havre, a Hardisson.

Dr. SECCHI

Medicina interna y cirugía general
Partos
Y ENFERMEDADES DE NIÑOS
Continuará aplicando el 606 en los casos en que esté indicado.
Teléfono núm. 296
Consultas de 12 m. a 2 tarde.
Calle de Imeldo Seris 10

A los vendedores de vinos

Se venden en la Ciudad de la Laguna las existencias de una bodega consistentes en vinos blancos añejos.
Darán razón en la misma Ciudad, calle de Santo Domingo, junto al tanquillo y en esta Capital Alfonso XIII 30.

Frégoli

Ha reaparecido en Madrid el insigne artista italiano Frégoli. Y mientras unos periódicos dicen que *ya no sirve*, como *El Mundo*, otros, *Diario Universal*, entre ellos aseguran que es el mismo; el grande, el inimitable, el maravilloso Frégoli.

«Oh, el gran Frégoli—añade el *Diario Universal*.—El público le quiere, lo adora más bien. Y lo demostró anoche llenando por completo el inmenso teatro de la plaza del Rey, aplaudiendo sin cesar a Frégoli hombre, a Frégoli mujer, a Frégoli prestidigitador, equilibrista, bailarina, director de orquesta, actor...»

Frégoli es único. Ha creado un arte con tan buena fortuna que los imitadores surgieron a centenares. Pero el continúa siendo único. Su arte continuó con él en la cú pide. Y ello se demostró anoche, reciente todavía en el público el recuerdo de otros notables transformistas. Puede asegurarse que ningún otro logró las ovaciones calorosas, fervientes que a Frégoli se tributaron. Y es que nadie como él ha logrado el secreto de la perfección en la variedad.

Se le aplaudió todo. Se le aplaudieron sus creaciones *Artículo 338* y *Frégolínide*, sobre todo esta última, en que mostró al público en uno de los cuadros del secreto de sus transformaciones; se le aplaudió sobre todo su *Teatro de variedades*, y dentro de él la imitación graciosísima de unos directores de orquesta excéntricos: el francés, conquistador; el inglés, corto de vista; con un *tech* nervioso; el alemán, sordo; el italiano, apasionado y gestero; el español, aburrido... Un verdadero prodigio de gracia y de caracterización.

Varias noticias

Esta tarde llegará a esta capital el Cónsul de España en Mogador, Sr. Sostoa, a quien tenemos el gusto de enviar, por anticipado, nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

El vapor inglés *Tainui*, ha traído 12 sacas de correspondencia inglesa y 2 alemanas.

Para el servicio del público se están efectuando importantes reformas en este Centro telegráfico de Canarias.

Han tenido que guardar cama nuestros muy queridos buenos amigos D. Sabino Hardisson y D. José Suárez Mánen, a quienes deseamos una pronta y completa mejoría.

En el número 28 del Boletín Oficial de esta provincia, correspondiente al seis del actual mes de Marzo, se ha comenzado a publicar el nuevo pliego de condiciones para la contratación de los servicios de comunicaciones marítimas regulares interinsulares de Canarias.

D. Rafaela Salvador Díaz y doña María Villán del Rey, han sido nombradas profesoras numerarias de la Sección de Ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna (Canarias).

Un telegrama afectuosísimo ha recibido hoy del señor ministro de Estado, el dignísimo gobernador civil de Canarias, general Eulste.

D. Teodomiro Martín Hernández ha sido nombrado Auxiliar de la Recaudación de la Hacienda en la Zona de la Palma.

De paso para Montevideo y Buenos Aires llegará esta tarde a bordo del vapor *P. de Satrústegui*, la hermosa actriz dramática Anita Ferrí, que forma parte de la compañía del Sr. Villagómez.

Flujos, Flores blancas, Escoriaciones, irritaciones y llagas de la Matriz se curan rápidamente con la Inyección Diana Roselló. Farmacias y Droguerías.

Leemos en nuestro colega *El Progreso*, de ayer:

En el «Humboldt», donde residía desde hace algún tiempo, ha fallecido el acaudalado Sr. don Emilio Terry Dorticás, ex ministro de agricultura de la República cubana.

Para preparar el traslado a esta Capital, que se verificará el próximo viernes, marchó ayer al Puerto de la Cruz, de donde regresará esta tarde el Cónsul de Cuba en esta Capital nuestro querido amigo D. Miguel A. Díaz Piedra y el Vice cónsul de la misma nación.
Descansen en paz el Sr. Terry.»

En el vapor español *P. de Satrústegui* se embarcará esta tarde para Buenos Aires el señor D. Máximo Fernández, una de las personas de más posición social en la República del Plata que vino a esta capital hace algunos meses a disfrutar de la benignidad de su clima del que vá encantado con ánimos de volver.

Deseamos un buen viaje al distinguido señor Fernández y hacemos votos por su retorno.

Sígase V. malas digestiones es porque no toma en las comidas el agua natural de Fargas. No tome otra a ninguna hora y curará en poco tiempo.

Se vende en todos los cafés, hoteles y cantinas. Depósito exclusivo: Droguería Espinosa, Plaza de la Constitución.

En el vapor alemán *Konig Friedrich August* hace viaje para Montevideo el apreciable joven y estimado amigo nuestro don Antonio Negro y Martín.

Le deseamos un rápido y feliz viaje.

Notas marítimas

Con cargamento general de mercancías para esta plaza ha llegado hoy, procedente de Liverpool, el vapor inglés *Ardeola*.

También ha entrado hoy el magnífico vapor correo inglés *Tainui*, que viene de Londres y se dirige a Nueva Zelanda con 543 pasajeros.

El seguro contra la lluvia

Después del seguro contra el matrimonio, la Compañía de Lloy acaba de anunciar el *seguro contra los días de lluvia* durante la época de las vacaciones.

La cosa es muy sencilla mediante las primas siguientes:
Por siete días 9'35 francos; por catorce días, 12'50; por veintidós días 17'75; el asegurado recibirá una suma de 12 50 francos por cada día de lluvia (dos milímetros y medio como mínimo) que podrá sobrevenir durante las vacaciones.

Si la prima es doble la compañía pagará 25 francos por día. Detalle ligero al parecer; la compensación de que se habla hace referencia a los días de lluvia, más no a las noches, pues se calcula que los turistas prudentes guardan cama durante diez horas todas las noches.

A pesar de esta liviana restricción el nuevo seguro obtendrá buena acogida. Llevará un poco de alegría al corazón de los que, en vez de pasearse al aire libre admirando las bellezas de paisaje, tienen que encerrarse en su casa y observar lúgubrememente como cae la lluvia. Pasarán el tiempo calculando lo que pueden cobrar con arreglo a la prima del seguro.

Para que los asegurados tengan las garantías necesarias y puedan estrictamente exigir el cumplimiento del contrato, bastará con que los comerciantes listos pongan a la venta un pequeño pluviómetro de bolsillo.

ECOS DE BERLIN

Berlín. Ha muerto Federico Spielhagen, que fué desde 1860 hasta 1880 el autor de novelas más famoso y popular de Alemania.

Comentando las últimas declaraciones del ministro de Marina alemán en el Reichstag, dice «Daily Chronicle» que la atmósfera, cargada de mutua desconfianza, queda ahora bastante limpia, y que ya no hay razón para acusaciones de una parte y de otra.

El citado diario inglés concluye diciendo que «a pesar de que el programa naval de Alemania no tenga carácter ofensivo alguno, Inglaterra queda, sin embargo, obligada a construir una flota más poderosa que Alemania.»

El globo libre *Elsass*, pilotado por el teniente Spiegel, que salió ayer por la mañana, a las once, de Strasburgo, llegó a las cinco de la tarde a Bohemia, volando, a pesar de la tempestad reinante, con una velocidad que alcanzó a veces 90 kilómetros por hora.

Conforme a una petición del Gobierno de la Argentina a la Dirección alemana de Correos, irán en breve varios altos empleados del Correo alemán a la república argentina para llevar a cabo una reforma total en la Administración de Correos de aquel país.

El Gobierno provisional de Portugal ha pedido al de Berlín el *placet* para el nombramiento del señor Batalha Rey como ministro plenipotenciario en Berlín.

Se venden las casas núms. 75 y 77 calle Médico Comenge. Informarán en la casa núm. 57.

Se vende una casa Plaza de la Constructora núm. 1. Calle de Santa Rosa de Lima núm. 11, darán razón.

Un joven de 14 a 15 años que sepa leer y escribir y desea aprender la Fotografía, se admite en la Fotografía Alemana.

Materiales para empaque de frutos

IMPORTADOS DIRECTAMENTE DE LOS PAISES PRODUCTORES

Todos los materiales que se emplean en el empaquetado de

PLÁTANOS, TOMATES Y PATATAS

se encuentran á precios ventajosos en los grandes depósitos que tiene la casa

ALFRED WILLIAMS

Santa Cruz de Tenerife

y Las Palmas

Esta casa se encarga también de embarcar directamente del Extranjero los materiales que se le pidan

LAS MADRES

deberían saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la PREPARACION de WAMPOLE y la hubieran administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalae Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Dn. M. Sánchez Rodríguez, Director de la Casa Amiga de la Obrera de México, dice:—La Preparación de Wampole me ha dado los mejores resultados en los niños á quienes la apliqué, apesar de lo avanzado de su enfermedad estan ya perfectamente curados, habiendo desaparecido las escrófulas que la terrible anemia les produjera y su estado general es de lo más satisfactorio." En las Boticas.

Expedientes

de las Agencias Ejecutivas y Recaudaciones contra los Ayuntamientos deudores á la Hacienda por el Impuesto de Consumos, se venden en esta imprenta.

Fés de vida. Partes diarios para hoteles y fondas.

Facturas para telas caladas.

Carnet para los guías intérpretes. Se hallan de venta en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32

Estados de Consumos

para el movimiento mensual de los depósitos, sujetos al nuevo formulario, se hallan de venta en esta imprenta.



Tomad siempre
Histógeno Llopis
para curar
la Tuberculosis, Anemia, Diabetes y enfermedades consuntivas en general.
Venta: en todas las farmacias de España, Portugal y América.
Recomendado por todos los médicos

Unico depósito para Canarias, donde está prohibida la reventa de mis especialidades, Droguería de D. Gaspar Meléndez, Farmacia.—53. Triana 53.—Las Palmas

Enfermos del estómago

El agua mineral de **Evian-Les-Bains** es un remedio infalible para sus dolencias. Probadla una sola vez. Unicos importadores: CAULFIELD & SONS.

Gran panadería "La Higiénica"

DE CÁNDIDO RODRÍGUEZ
31, SAN JOSÉ, 31

Se despacha pan, de inmejorable calidad y elaboración excelente, á todas horas y de todas clases. Se invita al público para que pueda comprobar las condiciones higiénicas de esta fábrica, montada con todos los adelantos modernos. Visítad, pues, LA HIGIÉNICA, San José, 31.

Academia preparatoria

para escuelas especiales de Ingenieros, de Industrias, de Comercio, incluso el Profesorado, Asignaturas del Bachillerato, Correos, Telégrafos, Aduanas, etc., etc.

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA

anexo á dicha Academia, Enseñanza Elemental y Superior con sujeción á los programas de ingreso de las diferentes carreras.—Idiomas.

Robayna 7 y Méndez Núñez 10.

JUAN GAVIÑO.

El Gran Bazar Alemán

frente á las máquinas de Singer, Castillo, 42, pone en conocimiento de su numerosísima y distinguida clientela y demás público que tan bien viene favoreciéndole que decidido á que la primera idea de realizar todas las grandes existencias, con exclusión de los artículos de verdadera moda, que surten actualmente el amplio local de aquel título, venden los mismos á precios baratos como en ningún otro establecimiento de la misma índole de la provincia.

Inmenso surtido en sombreros adornados, sin adornos y por adornar; glase, gasa, raso, torciopelo y peluche; flores artificiales para sombreros y jarrones; boas, plumas y alas; blusas en cortes y confeccionadas; galones para sombreros; faldas negras; lujosos abrigos en colores diversos hasta el negro; ropa blanca, chales; velos etc. etc. esperándose para muy en breve extenso surtido en adornos para señoras.

Motores auxiliares

PARA BARCOS DE VELA

Para presupuestos y demás informes dirigirse á los señores Blandy Brothers y Ca., Las Palmas.

Se venden

dos vacas inglesas finas. Darán razón en Tegueste, calle de los Pobres ó Izora, Domingo González.

VINOS turbios y pesados Clarificante VEZIAN

Destruye completamente la turbina y pesadez de los vinos blancos, dejándolos en pocos días claros y ligeros.—Alcohol de vino para trasiegos.—Anti-agrio, para vinos ácidos y verdes.

«Conservador del Vino» Saviol para limpiar envases. Material vinícola.

R. ARMAS DE MIRANDA Imeldo Seris 37. Santa Cruz de Tenerife.

El Volcán de Chinyero

Almacén de víveres al pormayor y menor
63-Puerta Canseco-63

Glrosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

—¡Hermostísimo!—dijo el exbanquero lleno de convicción;—imposible soñar con un niño más hermoso; es un Marqués precioso que tiene ya un arte distinguido. ¿No crees tú, como yo que cada día se me parece más?

—Ya lo creo,—contestó Lezarine riéndose,—es tu verdadero retrato. Raoul, haz una risita al sbuelo... ya ves como te ha sonreído. Es un ángel, pero ahora nos molesta; lléváoslo, Cleopatra.

Cleopatra, que así se llamaba la normanda se llevó al niño.

—El padre y la hija bajaron al salón.

—¿Sabes por que he venido?—dijo el exbanquero.

—Para comer me has dicho.

—Si, pero no es solamente para eso. Tengo que darte una gran noticia.

—¡Ah!

—Una noticia que te tiene que interesar.

—Entonces dámela en seguida.

—¿A que no sabes á quien me he encontrado hace veinte minutos en el boulevard?

—Papá no me hagas sufrir; ¿cómo puedo yo adivinarlo?

—Me he encontrado á Marcelo Laugier.

—¿Y que crees que me importa eso?

Marcelo Laugier se bate mañana,—continuó Julio Leroux para preparar un golpe de efecto,— y se bate con uno á quien tú conoces mucho.

—¿Uno á quien conozco.

El que en otro tiempo era Begourde, y que es hoy príncipe de Castel-Vivant.

—¿De verdad?—dijo Lezarine impasible—¿Y por qué es el duelo?

—Una disputa en el teatro es el motivo aparente.

La proposición fue muy bien recibida, y los tres se fueron á cenar.

—No tenemos necesidad de seguirlos.

Mientras que Héctor y sus amigos hablaban en la puerta del teatro, Laugier llegaba al café de Hólder, esperando encontrar algún compañero. Su esperanza no quedó desvanecida. Los dos Oficiales con quienes había comido la víspera estaban allí despues de salir de la Opera, y Marcelo les puso al corriente de lo que pasaba, poniéndose éstos á su disposición.

—Al día siguiente, á las doce y cuarto, llegaron á la calle de Amsterdam el vizconde Cussy y el barón de Conrad. En el momento pasaron adelante, avistándose con los testigos de Marcelo.

La conversación no duró más de diez minutos terminando en que Marcelo escogía la espada; cada uno de los adversarios llevaría sus armas, y la suerte decidiría en el mismo campo de cuáles se habían de usar; por último, el lance tendría lugar al día siguiente por la mañana, á las nueve, en Ville-d'Avray, cerca del lego.

Héctor, que tuvo conocimiento de todo por sus testigos, se frotó las manos y murmuró:

—¡Todo marcha perfectamente!

A las tres en punto se hacía anunciar en el concurrido salón de la calle de Murillo. Lazarine le interrogó con la mirada, inquieta como estaba por no haberle visto la víspera. El Príncipe le respondió con un movimiento de cabeza que no daba lugar á duda.

—Algo hay pensó la Marquesa,—esta noche sabré á qué atenerme.

El mismo día se paseaba Leroux por el boulevard de los Italianos y allí se encontró á Laugier con el cual sabemos estaba en buena amistad.

9 Marzo 1911

JACOB AHLERS

Lista de los vapores que se esperan en Santa Cruz de Tenerife LAS FECHAS SON APROXIMADAS

Table with columns: DIA, VAPOR, Tonelaje, DESTINO. Lists ship arrivals from 9 to 17 March.

Llevarán frutos. Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederei

Table with columns: Vapores, Salidas de Puerto Cruz, Salidas de Santa Cruz de Tenerife. Lists ship departures.

OTTO THORESEN

LINEA DE VAPORES FRUTEROS Servicio semanal entre los puertos de las ISLAS CANARIAS y LONDRES

Servicio interinsular por los vapores «Sancho» y «San Sebastián» SALIDAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANEMIA Hemoglobina Deschiens

Principio ferruginoso vital de la sangre. El mas poderoso de los reconstituyentes. Prescrito por todas las notabilidades medicas.

Hojas

principal y duplicada para las mercancias libres de derechos. De venta en la imprenta de Molowny.

CAJA DE HIERRO

se desea comprar una con llave pequeña.—Informarán en esta Imprenta.

LA JERSEY

Lechería Modelo San Francisco Javier, núm. 7. Si queréis tomar leche garantizada pura, de vaca fina, bien alimentada, y á precios corrientes, aquí la encontraréis.

Comp. Atlántica (antes A. López y C.)

Table with columns: Nombres de los vapores, Salidas, Destinos. Lists ship arrivals from 9 to 18 March.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Hamilton & Co.

Table with columns: DESTINO, VAPORES, DIA. Lists ship arrivals from 9 Mzo. to 6 Abril.

Table with columns: HABANA, VAPORES, DIA. Lists ship arrivals from 15 Mz. to 14.

Table with columns: LIVERPOOL, VAPORES, DIA. Lists ship arrivals from 14 Mz. to 9 Mzo.

(*) Estos vapores haran escala en Santa Cruz de Tenerife, siempre que haya carga ó pasaje suficiente.

A TODOS

los que padecen de granos rojos, de acné, de forúnculos de abcesos, de llagas supurantes, en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la Levadura de Coirre (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.

NICOLÁS DEHESA BANCA Y CAMBIO Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos países. Pagos telegráficos. Cartas de crédito. Descuentos y cobros. Cuentas corrientes. Compra Cheques y Letras. Cambio y toda clase de operaciones bancarias.

Yeoward Brothers

Linea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de Marzo.

Pinillos Izquierdo y Ca.

El magnífico vapor correo español Conde Wifredo de 5.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 18 de Marzo con destino á Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos

Elder Dempster & Co.

El magnífico vapor correo inglés Oron de 4.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 11 de Marzo con destino á Hamburgo, via Madera

Miller, Wolfson & Co.

BANQUEROS Representantes del Commercial Union Assurance Co., de Londres Oficinas: Eduardo Cobán núm. 3 (Marina)

Chama

de 5.200 toneladas, llegará á Santa Cruz el 13 de Marzo con destino á LIVERPOOL con hueco disponible para 10 pasajeros de primera clase, 1900 toneladas en los entrepuentes y 1500 sobre cubierta.

Para los puertos del Sur de esta isla

El magnífico y rápido vapor VELOX saldrá de este puerto todos los Domingos á las 6 de la mañana, regresando los Miércoles á la tarde.

Agadir

saldrá de Santa Cruz el 12 de Marzo con destino á LONDRES con hueco disponible para frutos.

Chargeurs Reunis

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires Llegará á este puerto el 14 de Marzo el magnífico vapor francés Amiral Rigault de Genouilly

Bologna

de 6000 toneladas llegará á Santa Cruz el 18 de Marzo con destino á GENOVA con hueco para frutos en los entrepuentes. No admite pasaje.

Los productos COOPER

Recomendamos á los Agricultores, la adquisición de estos productos, por ser ya muy conocidos los resultados seguros contra las enfermedades de los tomates, patatas, viñedos y frutales en general.

Salón Parisiën

SOMBREROS Gran surtido de las últimas novedades parisienses en sombreros, blusas, batas, peinadores y todas clases de ropas blancas para Sras.

Propio para corta familia

se alquila el piso principal de la casa núm. 1 de la calle Villalba Hervás. Darán razón en la Tabacquería Alameda de la Marina.

SULFURIL MONAL Verdadera síntesis de las aguas minerales sulfuradas. PASTILLAS AGRADABILÍSIMAS AL PALADAR Acción Rápida y Segura en las AFECIONES de la GARGANTA y de las VIAS RESPIRATORIAS

Imp. de F. S. Molowny

—Adiós, querido amigo,—le dijo agarrándose del brazo del joven,—no se os vé por ninguna parte: ¿qué os sucede? ¿habéis quizá estado fuera de París? —De ninguna manera,—contestó el ex Oficial,—es que vivo muy retirado. —Todos vuestros amigos, entre los cuales me cuento, tienen derecho á quejarse, ¿que ha de nuevo? —Nada que yo sepa excepto un pequeño accidente que me ha sucedido. —¿Un accidente! ¿tanto peor! ¿y qué es ello? —Un duelo ridículo, porque no hay ningún motivo, al menos formal. —¿Os batís!—exclamó Leroux. —Mañana, por la mañana. —Pero si no hay un motivo serio, al menos algún pretexto... —Una disputa que tuve en el teatro con un gomoso impertinente. —¿Por causa de alguna mujer? —No; el gomoso despues de pisarme, llevó muy á mal mis observaciones. —Todo lo que tiene relación con vos me interesa; dadme detalles y decidme quien es vuestro adversario. —El príncipe Héctor de Castel-Vivant. —¿Begourd!—dijo para sí Leroux estremeciéndose.—O mucho me engaño ó Lezarine anda en este asunto. —¿Conocéis al Príncipe?—preguntó Marcelo. —El banquero no quería comprometerse ni comprometer á su hija y contestó. —Únicamente le conozco de nombre y de vista: eso es todo; continuad, os lo suplico. Marcelo contó detalladamente lo que ya seben nuestros lectores. Cuando concluyó, le dió la mano Leroux deseán-

do al joven buena suerte; y despues, en lugar de irse al café Inglés, en el que hacia intención de comer, tomó un coche y se hizo llegar á la calle de Murillo. IV Julio Leroux encontró á Lezarine en su cuarto con la nodriza de su hijo. La robusta normanda daba el pecho al heradero póstumo del marqués Roberto. —¿Vienes á comer conmigo, papá?—preguntó la Marquessa. —Si, si no te molesto. —Tú no me molestas, y hoy precisamente vienes á tiempo, porque estoy sola y me fastidio. Tocó un timbre, y dió las órdenes necesarias á la doncella encargada de transmitir las al jefe de cocina y continuó diciendo: —Mientras que te ponen el cubierto, admírate de tu nieto, y entretente con él para para pasar el tiempo... es una ocupación como otra cualquiera. El niño habia terminado su comida, y completamente satisfecho, daba los gritos de alegría inconsciente y peculiar á los niños de pocos meses que tienen buena salud y quieren vivir. Lezarine le cogió de los brazos de la normanda, y se lo presentó á su padre. —¿Verdad que es muy hermoso?—dijo la madre, que se cuidaba mucho de aquella frágil criatura á quien amaba á su manera y del mismo modo que ella hubiera querido á un falderrillo.